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СОЦИАЛЬНО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ПРОТЕСТ ЗА РУБЕЖОМ

Банкет за счёт беднейших 
Ассоциация «Российские автомобильные лидеры» 
предложила ввести повышенный транспортный 
налог на машины старше 15 лет 

Грязные деньги 
Коммунисты помогли жителям Дона отстоять 
право на экологическую безопасность 

4

Капитализм завёл в тупик 
Экономические проблемы Словакии 
растут как снежный ком 3

2

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Традиция  
продолжается 

 

В Чувашии установлен уже четвёртый бюст И.В. Сталина

Важное событие в год 80-летия 
Великой Победы произошло в Ком-
сомольском муниципальном округе. 
В деревне Асаново по инициативе 
коммунистов состоялось откры-
тие бюста И.В. Сталина.  

— У нас стало традицией устанавли-
вать бюсты Сталина. Это уже чет-
вёртый в Чувашии. Изготавливает 

их наш коммунист Н.К. Шемякин, — отметил в 
своём выступлении первый секретарь Чуваш-
ского рескома КПРФ Александр Андреев. — У 
себя в деревне Вутабоси Канашского района он 
развернул настоящую Аллею Славы перед 
своим домом. Там стоят изготовленные руками 
Николая Кузьмича бюсты видных советских 
деятелей: В.И. Ленина, И.В. Сталина, К.Е. Воро-
шилова, В.И. Чапаева. Планируется установить 
бюст Ф.Э. Дзержинского. Все мы прекрасно по-
нимаем, какой вклад в Великую Победу над фа-
шистской Германией внёс Иосиф Виссарионо-
вич. Без его полководческого таланта и титани-
ческих усилий как руководителя Советского 
Союза Победа была бы невозможна. В наши 
дни предпринимаются попытки исказить исто-
рию, принизить роль Генералиссимуса и всего 
советского народа в разгроме немецко-фа-
шистских захватчиков. Этому не бывать! Бой-
цы Красной Армии шли в бой со словами «За 
Родину!», «За Сталина!». Иосиф Виссарионович 
пользовался всенародной любовью. Не зря его 
величали «отцом народов». Задача коммуни-
стов — противостоять переписчикам истории, 
антисоветизму, русофобам всех мастей. В этом 
смысле благородная деятельность Н.К. Шемя-
кина и его супруги Н.П. Шемякиной по сохра-
нению советских ценностей актуальна и заслу-
живает всяческого уважения. Его бюсты Стали-
на мы установили в Вурнарском и Красноче-
тайском муниципальных округах. Сегодня от-
крываем четвёртый бюст Сталина в Чувашии, у 
родительского дома супруги скульптора На-

дежды Пантелеймоновны. Её отец Пантелей-
мон Данилович Исаев был участником Великой 
Отечественной войны, мать Мария Михайлов-
на — ветеран трудового фронта, почётная кол-
хозница местного колхоза имени Ульянова, 
мать-героиня, участница ВДНХ СССР.  

Под дружные аплодисменты собравшихся 
Александр Андреев вручил Н.П. Шемякиной 
орден ЦК КПРФ «Партийная доблесть». 

Выступая, первый секретарь Батыревского 
райкома КПРФ Н.В. Селиванов подчеркнул, что 
супруги Шемякины взяли на себя ответствен-
ность по сохранению исторической памяти. И 
от имени жителей Батыревского муниципаль-
ного округа выразил им благодарность. «Ветер 
истории сегодня повернулся в нашу сторону, — 
добавил Николай Васильевич. — Однако победа 
сама по себе не придёт. За неё нужно бороться. 
Скульптурные творения Николая Кузьмича вы-
соко патриотичны, пробуждают наше сознание. 
Спасибо ему за это!» 

Также выступили первые секретари Комсо-
мольского райкома и Канашского горкома пар-
тии М.З. Мухамедшинов и А.М. Васильев, вете-
ран ГСВГ М.Н. Александров, член бюро Канаш-
ского горкома партии Д.В. Петрова, напомнив-
шая, что изображение Сталина было выграви-
ровано на двух медалях — «За победу над Гер-
манией в Великой Отечественной войне 1941—
1945 гг.» и «За доблестный труд в Великой Оте-
чественной войне 1941—1945 гг.». Собственное 
стихотворение про Сталина прочитала ветеран 
ГСВГ С.П. Рассадникова. 

Н.К. Шемякин поблагодарил выступавших за 
тёплые слова в свой адрес и заверил: «Буду тво-
рить дальше, чтобы помочь коммунистам рес-
публики осуществить задуманное — установить 
бюсты Сталина во всех муниципальных окру-
гах Чувашии». 

Участники торжественного мероприятия 
возложили к бюсту красные гвоздики. 

Пресс-служба  
Чувашского рескома КПРФ.

НАКИПЕЛО

С обственно, и поводом 
для визита депутатов 
стали затянувшийся 

ремонт больницы и логичное 
снижение качества медицин-
ского обслуживания жителей 
района.  

Разговор почти сразу на-
чался на повышенных тонах, 
так как у людей накопилось 
много вопросов в адрес глав-
ного врача Данковской рай-
онной больницы Андрея 
Гальцова и внештатного 
представителя министерства 
здравоохранения области 
Александра Лисова. Что бы 
они ни поясняли жителям 
посёлка по жуткой ситуации 
с больницей, люди требова-
ли одного: назвать точные 
сроки завершения ремонта и 
возобновления нормальной 
работы медучреждения. 

Что же приключилось с 
больницей? Фабула ЧП тако-
ва. Осенью прошлого года в 
больнице начали ремонт. Как 
рассказывают жители Лев-
Толстого, крышу снимали в 
ливень. Демонтировали кров-
лю очень быстро и невзирая 
на погодные условия. В итоге 
затянувшиеся дожди затопи-
ли всю больницу, часть кры-
ши обрушилась, в негодность 
пришли инвентарь, мебель и 
оргтехника.  

Внештатный специалист 
минздрава Александр Лисов о 
контрольных мероприятиях 
ведомства по закрытию крыши 
плёнкой заявил следующее: 

— Пока мы стояли с проку-
ратурой рядом, подрядчик 
укрывал. Мы уехали, и он 
уехал… 

Оказывается, минздрав 
ещё в январе понял, что под-
рядчик не сделает ремонт 
кровли в срок. Поняли, но 
действенных мер не приня-
ли… Поэтому и дотянули до 
июля? Теперь делают вид, что 
никаких проблем нет, а вино-
ват во всём подрядчик.  

Люди резонно и не один 
раз на импровизированной 
встрече спрашивали руко-

водство больницы: «А кто же 
выбирал такого подрядчика? 
Сможет ли он ответить за 
ущерб от вскрытой крыши?»  

Как пояснил Андрей Галь-
цов, деньги на ремонт пока 
на счету заказчика, а подряд-
чику выплатили только по-
рядка трёх миллионов. Ущерб 
же от затопления больницы 
эксперты оценили почти в 15 
миллионов рублей. 

Эти факты ещё более воз-
мутили собравшихся. Но по-
следней каплей стало поясне-
ние того, что обращение в 

прокуратуру руководство 
больницы направило только в 
тот момент, когда резонанс о 
затопленной больнице разле-
телся по всем СМИ региона.  

— А почему вы только сей-
час начали расторгать конт-
ракт? — опять спрашивают 
люди. 

В ответ — ничего внятного.  
Министр здравоохранения 

Липецкой области Анна Мар-
кова одному из новостных 
каналов сообщила о прини-
маемых мерах в отношении 
недобросовестного подряд-
чика, по чьей вине затопило 
больницу в Лев-Толстом: 
«Направили соответствую-
щее письмо в прокуратуру 
района. Контракт с подряд-
чиком ООО «ИТ-Парк Ли-
пецк» расторгнут в односто-
роннем порядке. Плюс будем 
требовать возмещения ущер-
ба. Ещё с января этого года 
министерство здравоохране-
ния вело претензионную ра-
боту, указывая подрядчику на 
недопустимость срыва сро-
ков ремонта. Не вняли. И в 
итоге бездействие подрядчи-
ка привело к приостановке 
стационарной помощи в по-
сёлке и ущербу государствен-
ному учреждению». 

Для справки: договор меж-
ду Данковской районной 
больницей (Лев-Толстовская 
является её филиалом) и 
компанией ООО «Технопарк 
в сфере высоких технологий 
«ИТ-Парк Липецк» был за-

ключён в сентябре 2024 года. 
За 25,49 миллиона рублей 
компания была обязана ещё в 
марте закончить ремонт 
кровли. Эта компания в фев-
рале уже попадала под при-
цел прокуратуры Липецкой 
области из-за опасений не-
своевременного выполнения 
ремонта поликлиники при 
Краснинской районной боль-
нице. Владельцем компании 
является Андрей Демидов. За 
прошлый год она взяла гос-
контрактов почти на 200 
миллионов рублей. В этом го-

ду был заключён лишь один 
— на капремонт с Липецкой 
областной универсальной на-
учной библиотекой на 70,5 
миллиона рублей. 

Ещё одна проблема — ока-
зание медицинской помощи. 
К этому у людей ещё больше 
претензий:  

— Нам предлагают ездить в 
Данков. И на УЗИ, и на анали-
зы. Транспортное сообщение 
не очень хорошее, и люди 
едут на такси. Туда и обратно 
— 5 тысяч рублей. Машина 
«скорой помощи» только од-
на. Да к тому же в Данкове 
нас никто не ждёт, и помощь 
оказывают из рук вон плохо. 
У них своих больных хватает.  

Так же и с медицинским 
персоналом. Люди не хотят 
менять место работы и уволь-
няются. Коллектив тоже воз-
мущён сложившейся ситуа-
цией, но разговаривать с де-
путатами им было запрещено 
— вплоть до увольнения.  

Сейчас в Лев-Толстом рабо-
тают поликлиника и при-
ёмное отделение. Медики всё 
же незримо присутствовали 
при разговоре с депутатами. 

А что же новый глава Лев-
Толстовского района Кон-
стантин Шабанов?  

Люди приходили и к нему. 
Но Шабанов отказывался от-
вечать на вопросы, так как у 
посетителей была включена 
камера. Глава района предъ-
явил ультиматум: если посе-
тительница оставит личные 
вещи в приёмной, он с ней 
поговорит.  

Но женщина стояла на 
своём, заявила о конститу-
ционных правах и желании 
фиксировать разговор, чтобы 
потом была возможность до-
казать, что он состоялся. Но 
диалог никак не клеился, чи-
новник начал кому-то зво-
нить, чтобы сообщить о не-
ожиданном визите недоволь-
ной жительницы. В итоге 
Константин Шабанов не от-
ветил ни на один вопрос по 
существу и заявил, что «не 
даёт интервью»… 

Завершился разговор у 
больницы единодушно: со-
бравшиеся передали общий 
привет губернатору области, 
который также должен отве-
чать за действия мини-
стерств и ведомств. Под об-
ращением в адрес депутатов 
КПРФ было собрано более 
сотни подписей. Люди про-
сят по минимуму: возобно-
вить нормальную работу 
больницы.  

Депутаты-коммунисты, в 
свою очередь, направили де-
путатские запросы в проку-
ратуру области и в След-
ственный комитет РФ с тре-
бованием провести проверку 
и призвать к ответственности 
не только нерадивого под-
рядчика, но и должностных 
лиц, которые довели до такой 
проблемы жителей целого 
района. 

Пресс-служба  
Липецкого обкома КПРФ. 

Где лечиться?
Более сотни жителей посёлка Лев-Толстой Липецкой области при-

шли к зданию райбольницы, когда узнали, что приедут депутаты Ли-
пецкого областного Совета, в том числе руководитель фракции КПРФ 
Сергей Токарев. К жителям посёлка вышли главный врач больницы и 
представитель минздрава. Собрались возле многострадальной район-
ной больницы, которая осенью прошлого года «ушла в ремонт».

Затеянные президентом 
США Дональдом Трам-

пом торговые войны ожи-
даемо спровоцировали 
взрыв негодования в тех 
странах, которые глава Бе-
лого дома решил наказать 
наиболее высокими пошли-
нами. Так, товары, ввози-
мые из Бразилии — круп-
нейшего государства Юж-
ной Америки, хозяин 
Овального кабинета решил 
с 1 августа обложить 50-про-
центной данью. Эти тарифы 
стали дополнением к уже 
существующим мерам и бы-
ли официально представле-
ны как ответ на судебное 
преследование бывшего 
бразильского экс-президен-
та Жаира Болсонару, обви-
няемого в попытке перево-

рота с целью свержения 
действующего главы госу-
дарства Луиса Инасиу Лулы 
да Силвы. 

Реакция на очередной 
взбрык Неистового Дональ-
да не заставила себя ждать: 
улицы Сан-Паулу, самого 
населённого мегаполиса 
страны, заполнили толпы 
возмущённых драконовски-
ми пошлинами на весь на-
циональный экспорт. Участ-
ники манифестаций, орга-
низованных левыми пар-
тиями и местными проф-
союзами, выступили в под-
держку Лулы да Силвы и 
раскритиковали политизи-
рованную торговую полити-
ку Вашингтона в отноше-
нии Бразилиа, назвав анон-
сированные Трампом тари-

фы попыткой оказать дав-
ление на власти суверенной 
страны. 

Кульминацией акции ста-
ло публичное сожжение 
звёздно-полосатого флага и 
куклы 47-го американского 
лидера, державшей в руке 
табличку: «Ненавижу Брази-
лию». Кроме того, на плака-
те была написана фамилия 
Жаира Болсонару и нарисо-
вано красное сердечко, сим-
волизирующее любовь 
Трампа к его бразильскому 
«двойнику». 

Президент южноамери-
канской республики Луис 
Инасиу Лула да Силва на-
звал решение хозяина Бело-
го дома о внедрении беспре-
цедентных пошлин на бра-
зильские товары абсурдным 

и пообещал дать зеркаль-
ный ответ. Он также напом-
нил, что за последние 15 лет 
США заработали на торгов-
ле с Бразилией около 410 
млрд долларов. «Не допу-
стим прессинга — мы суве-
ренная страна», — подчерк-
нул Лула да Силва, прекрас-
но понимающий, что торго-
вые игрища Трампа — лишь 
способ продемонстрировать 
недовольство действиями 
бразильского руководства. 
Напомним, 7 июля глава 
Овального кабинета заявил 
в своей  соцсети «Трус со-
ушл», что его союзник и экс-
лидер Бразилии Жаир Бол-
сонару подвергается поли-
тическим преследованиям, 
и призвал прекратить в от-
ношении него «охоту 
на  ведьм». В ответ Лула да 
Силва посоветовал Дональ-
ду не вмешиваться во внут-
ренние дела чужого госу-
дарства. 

Крайне важно, отметил 
бразильский президент, не 
только то, что анонсирует 
первое лицо Америки, но 
ещё и как он это делает. 
«Трамп мог бы позвонить 
мне или на худой конец от-
править письмо, чтобы со-
общить о готовящихся ме-
рах. Однако вместо этого он 
разместил пост в соцсети, 
что является чистейшим не-
уважением. И я не обязан с 
этим мириться. Причина 
повышения тарифов не обо-
снована, и Бразилия приме-
нит закон о взаимности, ко-
гда это будет необходимо. 
Вместе с другими странами 
мы попытаемся достучаться 
до ВТО, дабы определить, 
кто прав, а кто нет, и в слу-

чае отсутствия решения от-
ветим зеркально, введя 50-
процентные пошлины на 
товары из США с 1 августа. 
Если Трамп продолжит иг-
рать, то это налогообложе-
ние станет бесконечным», — 
прокомментировал ситуа-
цию Лула да Силва. 

Торговое противостояние 
между Вашингтоном и Бра-
зилиа обостряется на фоне 
глобальных экономических 
и политических трансфор-
маций, отражая растущую 
напряжённость между США 
и странами, стремящимися 
к большей независимости в 
международной торговле. 
По мнению экспертов, «ка-
рательные меры» Неистово-

го Дональда не в последнюю 
очередь продиктованы раз-
дражением американского 

лидера недавним саммитом 
БРИКС, ведь авторитет объ-
единения, в которое входит 
и Бразилия, на международ-
ной арене неуклонно растёт.  

 

Массовыми протестами 
охвачен и Иерусалим, 

где тысячи израильтян, в 
том числе семьи заложни-
ков ХАМАС, похищенных в 
октябре 2023 года, вновь вы-
шли на антиправитель-
ственные протесты. Возму-
щённые бездействием вла-
стей еврейского государства 
собрались у офиса премьер-
министра Биньямина Не-
таньяху, держа в руках пла-
каты со снимками своих 
близких. Они требовали 

прийти к соглашению с па-
лестинским движением для 
освобождения пленных, всё 

ещё удерживаемых в секто-
ре Газа. По последним дан-
ным, на территории анкла-
ва находятся 50 израиль-
ских заложников, причём в 
живых осталось менее поло-

вины из них. 
 

Тем временем 
полиция Вели-

кобритании задер-
жала более 70 че-
ловек на манифе-
стациях, прохо-
дивших одновре-
менно в трёх горо-
дах страны в знак 
протеста против 
внесения органи-
зации «Действия 
Палестины» (ДП) 
в  список запре-
щённых в коро-
левстве. Согласно 
официальному со-
общению Скот-
ленд-Ярда, в Лон-
доне за участие в 
акциях солидар-
ности с ДП попла-
тился 41 демон-
странт,  в Манче-

стере — 16, а в Кардифе — 13. 
Все они были арестованы 
в  рамках закона о  борьбе 

с терроризмом и за агрессив-
ные действия в  отношении 
стражей порядка. 

Напомним, в ходе своих 
мероприятий члены ДП 
блокировали деятельность 
объектов оборонных компа-
ний Израиля и  Великобри-
тании, осуществляющих во-
енные поставки армии 
еврейского государства. 
Кроме того, движение сыг-
рало ключевую роль в ини-
циировании масштабных 
манифестаций в столице ту-
манного Альбиона, где ты-
сячи людей добивались пре-
кращения израильской 
агрессии в секторе Газе. 

 
Фото Рейтер.
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ПАРЛАМЕНТСКИЙ ДНЕВНИК

«Думаю, не я одна получила массу обра-
щений граждан, и на каждой встрече 
люди задают один и тот же вопрос: 

почему мы платим за услугу вывоза твёрдых 
коммунальных отходов, если услуга по факту 
не оказывалась?» — ввела в курс проблемы ав-
тор первого законопроекта 
Анжелика Глазкова. 

Создание института регио-
нальных операторов по обра-
щению с твёрдыми комму-
нальными отходами, закреп-
лённое Федеральным зако-
ном «Об отходах производ-
ства и потребления», привело 
к монополизации этого рын-
ка и, как следствие, увеличе-
нию финансовой нагрузки на потребителей. В 
результате вздувания тарифов плата за вывоз 
ТКО для каждого собственника объекта не-
движимости увеличилась почти в 2 раза. Су-
ществующие региональные льготы по оплате 
коммунальных услуг, к которым относится и 
вывоз ТКО, не могут решить проблему в целом, 
поскольку каждый регион устанавливает и 
свой объём льгот, и категории граждан, на 
кого они распространяются. Да и рассчиты-
ваются тарифы по-разному: где-то по числу 
зарегистрированных граждан, а где-то по ко-
личеству квадратных метров жилого помеще-
ния. С тарифообразованием вообще полная 
неразбериха. С жильцов берут плату за объём 
отходов, складируемых на придомовой терри-
тории, а когда мусоровоз сгружает отходы на 
заводе, их переводят в килограммы. 

В настоящий переплёт попадают владельцы 
пустующего жилья. Зарегистрированные по 
другому адресу, они порой с удивлением узнают 
о накопившейся у них задолженности, да ещё и 
зафиксированной по иску регоператора в су-
дебном порядке. «Как так?! — вопрошает неза-
дачливый граждан. — Я же тут никакими отхо-
дами потребления контейнеры не заваливал, 
компрометирующих меня бумажек не подпи-
сывал, да и живу вообще в другом регионе, где 
за вывоз мусора плачу исправно». Случается, 
что граждане даже безропотно соглашаются 
погасить невесть откуда взявшиеся долги, что-
бы ускорить процесс снятия наложенных на 
них судебными приставами ограничений: бло-
кирования банковских счетов, запрета на сдел-
ки с имуществом и т.д. Лишь немногие обра-
щаются в суды для защиты своих прав. 

Член фракции КПРФ Анжелика Глазкова по-
пыталась положить конец этому беззаконию, 
закрепив на федеральном уровне обязанность 
регоператора заключать с собственниками 
жилья письменные договоры на вывоз мусора 
по аналогии с оказанием других коммуналь-
ных услуг (газо-, водо-, электроснабжение и 
др.). Люди будут платить за фактический объём 
мусора, а если отходов нет, то и платить не 
придётся. 

К сожалению, профильный комитет Госдумы 
и правительство не то чтобы не согласились с 
предложенным вариантом решения проблемы, 
а попросту посчитали, что проблемы вообще 
нет: всё, дескать, урегулировано Жилищным ко-
дексом и нормативными актами правительства. 

 

П роект закона об отмене так называемых 
Fan ID был внесён членами фракции 
КПРФ Сергеем Обуховым, Алексан-

дром Ющенко, Владимиром Исаковым, Де-
нисом Парфёновым буквально через не-
сколько дней после введения с 1 июня 2022 го-
да системы идентификации болельщиков. 

Та правительственная инициатива была 
принята в штыки всеми неравнодушными к 
футболу гражданами. Свой протест они вы-
плёскивали в красноречивые плакаты, раз-
ворачиваемые на стадионах: «Фанат — не 
преступник», «Fan ID, уйди» и др. О негатив-
ном отношении к паспорту болельщика, без 
которого теперь на матчи чемпионата Рос-
сии по футболу среди команд клубов Премь-
ер-лиги и на финальный матч Кубка России 
по футболу не попасть, резко высказывались 
сторонники всех именитых футбольных клу-
бов. И до сих пор их заборные гневные сло-
ганы бросают власти вызов. Клубы получили 
пустые трибуны, посещаемость матчей упала 
на 36 процентов. 

Болельщику может быть отказано в выда-
че персонифицированной карты Fan ID при 
малейшем подозрении в неблагонадёжно-
сти, в «намерении совершить противоправ-
ные действия». Точно так же она может быть 
и аннулирована. А вот для того, чтобы опро-
тестовать эти решения, придётся обращать-
ся в суд. 

Делается это якобы для пущей безопасно-
сти. «За шесть лет, предшествующих приня-
тию закона, не было отмечено ни одной 
массовой драки или инцидента на трибунах, 
после которого невозможно было бы опера-
тивно выявить и задержать виновных сила-
ми полиции для последующего законного 
наказания по решению суда», — парировали 
коммунисты. 

«Мы имеем проблему внесудебного 
ограничения фундаментального права граж-
данина на посещение массового мероприя-
тия, — заметил Сергей Обухов. — Это 
ограничение основано на недоказанных фак-
тах или решениях суда, а лишь на субъектив-
ной гипотезе оператора системы о потенци-
альном нарушении закона. При этом ката-
строфически не предусмотрено никакой ма-
териальной ответственности оператора ин-
формационной системы, если вдруг он допу-
стил ошибку. Фракция КПРФ твёрдо убежде-
на, что человек не может быть ограничен в 
правах на основании каких-то предположе-
ний. Должен действовать принцип презумп-
ции невиновности — это краеугольный ка-
мень нашего государства». 

Депутат усматривает в этом тревожную тен-
денцию. Мы уже сталкивались с попыткой то-
тальной «куаризации», когда правительство 
собиралось внедрить QR-коды для ограниче-
ния доступа в общественные места тем, кто не 
сделал прививку от ковида. Закон не был при-
нят, но власти Москвы для достижения той же 
цели использовали блокировку социальных 
карт. 

«Завтра у тебя отменяют проезд по социаль-
ной карте, послезавтра тебя не пускают в театр 
тоже на основании каких-либо предположе-
ний. То есть расширение этой логики, регули-
рование её на другие сферы массовых меро-
приятий — это реальная угроза, о которой 
предупреждают граждане и различные экс-
перты», — заявил Сергей Обухов. 

Закон о персонифицированной карте бо-
лельщика — это не частный случай, поэтому 
его надо отменять, убеждены коммунисты. 
При голосовании за отмену Fan ID высказались 
72 депутата, воздержались 15, не голосовали 
363. «Единороссы», все как один, отмолчались, 
тем самым заблокировав законопроект. 

 
Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Беззаконие 
расползается

Против законов, установив-
ших беззаконие, выступила 
фракция КПРФ на заседании Гос-
думы 10 июля, предложив вве-
сти прямые договоры на вывоз 
мусора и отменить преслову-
тый паспорт болельщика.

ПАРУСА МОЛОДЫХ

Комсомол  
на фестивале  

бардовской песни

Самым ярким событием 
стал мастер-класс по из-
готовлению копии Зна-

мени Победы. Красные полотна 
участники забирали с собой в 
лагерь, чтобы потом сохранить 
на память дома. Кто-то уже ре-
шил, что в следующем году по-
сетит парад Победы с изготов-
ленной копией Знамени. 

Также на протяжении двух 
дней гостям фестиваля ком-
сомольцы раздавали темати-

ческую сувенирную продук-
цию, выпущенную специально 
к фестивалю: спичечные ко-
робки, блокноты, закладки для 
книг, футболки и многое дру-
гое. Юным любителям бардов-
ской песни вручали красные 
воздушные шары. 

Секретарь по идеологии Са-
марского обкома КПРФ, депу-
тат Самарской губернской ду-
мы Марина Ерина поделилась 
впечатлениями: «Вот уже бо-

лее 20 лет вместе с нашими 
товарищами устанавливаю 
лагерь — есть всё-таки особая 
романтика в туристической 
жизни с палаткой. Отмечу, что 
в этом году гости нашего ла-
геря могли принять участие в 
Народном референдуме». 

«В этом году празднуется важ-
ная дата — 80-летие Победы в 
Великой Отечественной войне. 
Приоритетной задачей комсо-
мола стоит передача памяти мо-
лодому поколению о подвиге 
советского народа. На фестивале 
мы с ребятами провели целую 
серию патриотических меро-
приятий. Самым знаковым стал 
мастер-класс по созданию копии 
Знамени Победы. Участие при-
няли люди разных возрастов. 
Приятно видеть, с каким инте-
ресом и трепетом каждый изго-
тавливал то самое знамя», — по-
делился руководитель площадки 
Святослав Баженов. 

Пресс-служба  
Самарского обкома КПРФ.

В Самарской области 4—6 июля прошёл Всерос-
сийский фестиваль бардовской песни на Мастрю-
ковских озёрах. Молодые комсомольцы и коммунисты 
Самарской области, Нижнего Новгорода и Московской 
области по ежегодной традиции установили свой 
лагерь и провели серию патриотических мероприя-
тий среди гостей фестиваля. Среди постоянных 
участников и жителей лагеря — руководитель пло-
щадки и второй секретарь Самарского регионального 
отделения ЛКСМ РФ Святослав Баженов, секретарь 
по идеологии Самарского обкома КПРФ Марина Ерина 
и куратор коммунистов Самары от областного ко-
митета Оксана Романова.

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

На сей раз они отправились в 
Москву и встали у стен Генпро-
куратуры и Следственного коми-

тета с требованием достроить их дома. 
Дело в том, что обещания решить 

эту проблему несостоявшиеся новосё-
лы слушают от властей уже шесть лет, 
отмечает сетевое издание «День во 
Владимире». 

Владельцы квартир в скандальном 
недострое постоянно пытаются при-
влечь внимание властей и силовиков. 
В последний раз глава Следственного 
комитета России Александр Бастры-
кин отреагировал на проблему в фев-
рале — он запросил у руководителя 

регионального Следкома Артёма Ку-
лакова повторный доклад по уголов-
ному делу, связанному с ЖК «Дуброва 
парк». 

Строительная компания Игоря Дру-
гова начала возводить многоэтажку 
более 6 лет назад. Однако сегодня шан-
сов у жильцов добиться от бизнесмена 
ключей от готовых квартир практиче-
ски нет. Его фирма — банкрот. 

Дольщики продолжают заваливать 
комментариями страницы в социаль-
ных сетях губернатора Александра Ав-
деева и правительства Владимирской 
области. «Может, и «Дуброва Парк-2» 
поможете достроить? — написали они 

под сообщением главы региона, где рас-
сказывается о сотрудничестве с Вьетна-
мом в строительной сфере. — А то мы 
всё ждём и ждём от вас хоть какой-ни-

будь информации, а воз, точнее недо-
строй, и ныне там». 

Евгения РОЖДЕСТВЕНСКАЯ. 
Фото vladday.ru

Обмануты и забыты 
 

Дольщики расположенного в городе Владими-
ре жилого комплекса «Дуброва парк-2» снова 
вышли на улицы с плакатами.

ГРИМАСЫ БОЛЬШОГО БИЗНЕСА

Ассоциация автоди-
леров разрабатывает 
законопроект, призван-
ный мотивировать ав-
товладельцев чаще ме-
нять свои машины. 
Причём мотивация 
планируется в основ-
ном методом кнута: 
предлагается сделать 
жизнь владельцев ав-
томашин старше 15 
лет настолько невыно-
симой, чтобы у них не 
осталось иного выхода, 
кроме как сменить ав-
то. Наглость лобби-
стов выходит на новый 
уровень: они уже не 
клянчат деньги из бюд-
жета, а пытаются за-
лезть напрямую в наши 
карманы. 

К ак известно, продажи 
автомобилей в России в 
этом году серьёзно про-

сели: за 6 месяцев 2025 года 
было продано 530 тыс. авто-
мобилей (всех: новых и по-
держанных, российских и за-
рубежных), что почти на 27% 
меньше, чем за аналогичный 
период 2024 года. 

Причин несколько: резкое 
удорожание машин из-за ути-
лизационного сбора; сохра-
няющаяся недоступность 
многих «недружественных» 
брендов; высокие ставки по 
автокредитам. Сыграл также 
свою роль тот факт, что мно-
гие граждане предпочли по-
спешить и купить новую ма-
шину до повышения утиль-
сбора, в результате чего по-
тенциальный спрос нынешне-
го года был частично «вычер-
пан» заранее — ещё в про-
шлом году. 

Кстати, в силу этого факта 
сравнение с прошлым годом 
не совсем корректно: в про-
шлом году спрос на автомо-
били был ажиотажно пере-
грет. Но, как говорится, к хо-
рошему быстро привыкаешь. 
Вот и наши автодилеры за 
прошлый год успели привык-
нуть к сверхприбылям, и им, 
естественно, хочется «продол-
жения банкета». 

Лоббисты этой отрасли мог-
ли, наверное, пойти тем же 
путём, какой много лет ус-
пешно использовали застрой-
щики, — клянчить господ-
держку из бюджета. Но, по-
видимому, что-то там у них 
не срослось: то ли лоббист-
ского ресурса оказалось мень-
ше, чем у строительной от-
расли, то ли на фоне стреми-
тельно падающих нефтегазо-
вых доходов наш минфин стал 
экономнее. В общем, продол-
жение банкета за счёт госбюд-
жета у автодилеров пока не 
получается. Вот они и приду-
мали, как им собрать денег 
непосредственно с народа, 
минуя госбюджет. 

Ассоциация «Российские ав-
томобильные дилеры» (РОАД) 
предложила ввести повышен-
ный транспортный налог на 
автомашины старше 15 лет, а 
также обязать их владельцев 
проходить техосмотр дважды 
в год (сейчас техосмотр для 
легковых автомобилей, нахо-
дящихся в личном пользова-
нии, не требуется). 

Глава РОАД Алексей Подще-
колдин на пресс-конферен-
ции, прошедшей на минувшей 
неделе, заявил, что их ассо-
циация готовит соответствую-

щий законопроект и сейчас он 
находится на стадии согласо-
вания с юристами. По словам 
Подщеколдина, предлагаемые 
меры позволят простимули-
ровать население к обновле-
нию автопарка. 

Огласив эту антинародную 
инициативу, глава РОАД  
примирительно добавил: 
«Остальную дискриминацию 
вводить не стоит. К сожале-
нию, в нашей стране сейчас 
средний возраст автомобиля 
— 16 лет. Если ввести более 
жёсткие нормы, граждане по-
страдают». Ах вот оно как! 
Значит, то, что предложено 
сейчас, это ещё не «жёсткие 
нормы» и от них граждане ну 
нисколько страдать не будут. 
По-видимому, в арсенале  
РОАД ещё много «креатив-
ных» идей, которые они бу-
дут пытаться воплощать в 
жизнь, если после реализа-
ции предлагаемых сейчас 
мер народ резко не кинется 
покупать новые машины. 

 

М ы очень надеемся, 
что Госдума отклонит 
законопроект РОАД, 

хотя бы потому, что даже де-
путаты от «партии власти» 
побоятся электоральных по-
следствий для себя лично, 
ведь этот закон ударит по ко-
шельку многих из числа их 
избирателей. Причём ударит 
напрямую, а не через влия-
ние на бюджет, который для 
многих простых граждан 
представляется чистой аб-
стракцией (льготная ипотека 
тоже проводилась за наш с 
вами счёт, но поскольку 
деньги забирали от нас не 
напрямую, а транзитом через 
бюджет, далеко не все пони-
мали, что их грабят). 

Тем не менее в нашей стра-
не нельзя недооценивать 
влияние лоббистов, что на-
глядно показала уже упомя-
нутая льготная ипотека, кото-
рая, вопреки всем разумным 
доводам, продолжала дей-
ствовать пять с лишним лет, 
принося застройщикам сверх-
прибыли, а государственному 
бюджету — триллионные 
убытки. 

Принятию законопроекта 
РОАД может помочь и то, что 
для госбюджета он выгоден: 
повышение транспортного на-
лога, хотя и выборочное, ка-
кую-то копеечку в казну при-
несёт. Так что придётся нам 
отнестись к затее РОАД со 
всей серьёзностью и проана-
лизировать её социальные и 
экономические последствия. 

Нетрудно догадаться, что 
жизнь малообеспеченных ав-
товладельцев (именно они в 
большинстве своём являются 
«счастливыми обладателя-
ми» авто старше 15 лет) в 
случае принятия законо-
проекта РОАД значительно 
усложнится. Им придётся 
выбирать из трёх очень пло-
хих вариантов: либо продол-
жать ездить на старой маши-
не, оплачивая повышенные 
налоги и проходя техосмотр 
каждые полгода; либо во-

обще отказаться от машины; 
либо всё-таки поддаться на 
шантаж и купить новое авто, 
причём в большинстве слу-
чаев — в кредит. 

Сейчас сложно прогнозиро-
вать, какая доля владельцев 
старых машин выберет каж-
дый из этих трёх вариантов. 
Тем более что мы пока не зна-
ем, на сколько планируется 
поднять транспортный налог. 

Если большинство автовла-
дельцев будет продолжать ез-
дить на своих старых маши-
нах, то в экономике ничего не 
изменится; просто эти и без 
того не особо богатые люди 
станут ещё немного (а может 
быть, даже и сильно) беднее. 
Повышенный транспортный 
налог, конечно, принесёт го-
сударству дополнительный 
доход, но это фактически ста-
нет отъёмом последних копе-
ек у малообеспеченных граж-
дан, что абсолютно непри-
емлемо с социальной точки 
зрения. 

Более того, владельцы ста-
рых машин станут беднее не 
только из-за повышенного 
транспортного налога, но и 
из-за регулярных расходов на 
техосмотр. Ведь прохождение 
техосмотра — это не только 
время, но и деньги, которые 
для малообеспеченных могут 
быть весьма заметными. Мы 
все помним, насколько кор-
рупционным был техосмотр в 
те времена, когда он ещё был 
обязательным для всех. А зна-
чит, возвращение техосмотра 
для старых машин создаст ме-
ханизм перераспределения 
денег от малообеспеченных 
автовладельцев к коррумпи-
рованным гаишникам. 

Кстати, отмена обязатель-
ного техосмотра не привела к 
росту числа ДТП, произошед-
ших из-за неисправности 
транспортного средства. Так, 
согласно данным Научного 
центра БДД МВД России, за 
первые 9 месяцев 2022 года 
(то есть сразу после отмены 
обязательного техосмотра; бо-
лее свежих официальных дан-
ных мы не нашли) число таких 
ДТП сократилось на 25% по 
сравнению с соответствую-
щим периодом предшествую-
щего года. 

Поэтому не стоит рассчи-
тывать, что возвращение обя-
зательного техосмотра умень-
шит аварийность. Да на это 
никто и не рассчитывает:  
РОАД даже не скрывает, что 
возвращение техосмотра для 
старых машин — это просто 
мера создания стимула к по-
купке нового авто. 

В возвращении обязатель-
ного техосмотра есть ещё 
один негативный аспект: 
влияние на рынок труда. Кто-
то должен будет проводить 
все эти техосмотры старых 
машин (или в коррупционном 
случае — делать вид, что про-
водит). Значит, потребуется 
нанимать дополнительных 
людей в органы, которые бу-
дут этим заниматься, что соз-
даст дополнительное давле-
ние на рынок труда, который 

и без этого сейчас предельно 
жёсткий (безработица в мае в 
очередной раз обновила исто-
рический минимум — 2,2%). 
Нам в России не хватает ра-
ботников для решения важ-
ных государственных задач, а 
тут придётся ещё отвлекать 
трудовые ресурсы на совер-
шенно непроизводительную 
деятельность — на целена-
правленное создание невыно-
симых условий жизни для 
определённой категории на-
ших граждан. 

Вот такие последствия будут 
у закона, лоббируемого РОАД, 
в случае если большинство 
владельцев старых авто выбе-
рут вариант оставить всё как 
есть и просто оплачивать все 
поборы. В этом случае цель, 
ради которой ассоциация ав-
тодилеров всё это затевала, 
достигнута не будет, и они на-
верняка продолжат свои лоб-
бистские усилия. 

И кто знает, до какой степе-
ни цинизма они дойдут? Мо-
жет быть, власти с подачи  
РОАД поднимут транспорт-
ный налог на старые машины 
ещё выше или сделают обяза-
тельный техосмотр таких ма-
шин ещё более частым? Как 
вам, например, идея ежеме-
сячного техосмотра? А может 
быть, у РОАД в запасе есть 
ещё какой-нибудь «креатив», 
о котором упоминал её глава 
как о «жёстких нормах», кото-
рые пока вводить не стоит. 
Так что владельцам старых 
машин в итоге скорее всего 
придётся выбирать: либо во-
обще отказаться от машины, 
либо всё-таки купить новую. 

Те, кто выберет отказаться 
от машины совсем, суще-
ственно потеряют в качестве 
жизни (если бы это было не 
так, они отказались бы от 
машины раньше, без всяких 
дополнительных мотива-
ций). Более того, в условиях 
нового закона эти граждане 
даже не смогут толком про-
дать свою старую машину, 
потому что она никому не 
будет нужна. Продать её 
можно будет только совсем 
за бесценок — гораздо де-
шевле, чем было бы до при-
нятия инициативы РОАД. 
Это ещё одна причина, по 
которой предлагаемые авто-
дилерами меры будут делать 
малоимущих автовладельцев 
(уже бывших) ещё беднее. 

Эта же проблема — невоз-
можность даже частично про-
финансировать покупку ново-
го авто за счёт продажи своей 
старой машины — будет и у 
тех, кто под давлением нового 
закона всё-таки решится ку-
пить новое авто. А таких граж-
дан тоже будет немало. Ведь 
бывают случаи, когда даже 
очень небогатому человеку 
без личной автомашины всё-
таки не обойтись. Например, 
если житель какой-нибудь де-
ревеньки в условной Костром-
ской области каждый день ез-
дит на работу в райцентр за 
40 километров, а автобус там 
ходит пару раз в сутки, да и то 
не всегда. Или если мастер 

или маленькая строительная 
бригада оказывают ремонт-
ные услуги дачникам и им на-
до возить свой инструмент 
или время от времени ездить 
за недостающими деталями. 

Если граждан, вынужден-
ных сменить свою машину на 
более новую, будет много, то 
жизнь автодилеров (и, в мень-
шей степени, отечественных 
автопроизводителей) нала-
дится: деньги опять потекут в 
их карманы. Им удастся изба-
виться от затоваренности 
складов, а потом можно будет 
ещё больше поднимать цены. 

Будут и другие выгодопри-
обретатели. Во-первых, банки 
— потому что большинство 
машин, вынужденно покупае-
мых под давлением нового 
закона, будет покупаться в 
кредит. Во-вторых, кое-что 
перепадёт и страховым ком-
паниям: машину, покупае-
мую в кредит, надо страхо-
вать не только по ОСАГО, но 
и по КАСКО (то есть от угона 
и ущерба). Понятно, что при-
были всех указанных выгодо-
приобретателей возникнут за 
счёт того, что вынужденные 
покупатели попадут в кредит-
ную кабалу. 

Таким образом, один из эф-
фектов от инициативы РОАД 
— рост закредитованности 
среди малообеспеченного на-
селения. Значительная часть 
этих «вынужденных» долгов 
наверняка окажется неподъ-
ёмной, и это уже будет серь-
ёзной социальной проблемой. 
Пожалуй, это самое главное 
негативное следствие предла-
гаемого законопроекта. 

 

В  заключение посмотрим 
на инициативу РОАД с 
точки зрения макроэко-

номики. Мы увидим ещё один 
негативный эффект — допол-
нительный рост темпов по-
требительского кредитования 
(строго говоря, автокредито-
вание не относится к катего-
рии потребительского, потому 
что это кредитование под за-
лог, но суть от этого не ме-
няется: это всё равно креди-
тование потребления). А зна-
чит, при прочих равных оно 
будет способствовать ускоре-
нию инфляции. В текущих 
условиях для России это со-
всем не нужно. 

Ещё один макроэкономиче-
ский эффект — это рост объё-
мов импорта, поскольку боль-
шая часть приобретаемых в 
России автомашин — импорт-
ные. Как минимум значитель-
ная (если не основная) часть 
«вынужденно приобретае-
мых» машин также будут им-
портными. А значит, это будет 
фактор дополнительного дав-
ления на курс рубля. Сейчас, 
при курсе в районе 78—79 руб-
лей за доллар, это не кажется 
большой проблемой, но рано 
или поздно эффект от сниже-
ния нефтегазовых доходов 
возьмет своё и рубль развер-
нётся к ослаблению, и тогда 
дополнительные факторы, 
ускоряющие этот процесс, бу-
дут совсем ни к чему. 

Итак, резюмируем сказан-
ное. Инициатива ассоциации 
автодилеров контрпродуктив-
на при всех раскладах и со 
всех точек зрения. Об этом 
надо заявить чётко и открыто, 
чтобы властям было сложнее 
дать ход этой антинародной 
идее. 

Татьяна КУЛИКОВА, 
экономист.

Банкет за счёт  
беднейших

НУ И НУ!

Короче, тут прямо посреди 
домов образовалась ог-

ромная лужа. Если кто из жи-
телей и отважится форсиро-

вать её, то ему без лодки, по-
хоже, не обойтись.  

Для пущей увлекательности 
такой городской прогулки в 

венецианском духе старожи-
лы рекомендуют брать на борт 
удочку, как это сделал мест-
ный мореплаватель, которого 
вы видите на снимке, намекая 
чиновникам, ответственным 
за порядок на улицах, что го-
тов подцепить их на крючок 
народной сатиры. 

— Здесь же рядом большая 
школа, магазины, киоски, — 
делится впечатлениями от 
дождя первый секретарь Куй-

бышевского райкома КПРФ 
Сергей Зарембо. — Как к ним 
теперь людям подойти — 
большой вопрос. Точнее, даль-
ний крюк — в обход. 

Лидер куйбышевских ком-
мунистов полагает, что в этой 
грязной луже ярко отразилось 
отношение городских властей 
к местным проблемам. 

— Подобных гиблых мест, 
как это, в населённых пунктах 
области, доложу вам, много. И 

это позор! — считает партий-
ный секретарь. 

У нашей газеты для куйбы-
шевской мэрии, пока она во-
все не утонула не только в во-
де, но и в бесхозяйственности, 
есть рационализаторское и 
вполне себе коммерческое 
предложение: открыть возле 
порога лодочную станцию 
под интригующим названием 
«Паруса последней надежды» 
и начать выдавать жителям 
спасательные шлюпки напро-
кат. Представляете: дождь 
прошёл — и тут же вместе с 
зовущими к романтическим 
путешествиям лужами город-
ская казна полнится. Красота! 

 
Александр ОЗЕРОВ.

Лужа для романтиков
В центре города Куйбышева, что в Новосибирской 

области, после ливня случилась беда... Впрочем, не 
будем с ходу «мутить воду». Может, и не беда вовсе, 
а всего лишь некоторое мокрое недоразумение, ха-
рактеризующее модный ныне в провинции стиль 
управления хозяйством.
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В ФОКУСЕ — ЦЕНТРАЛЬНАЯ АЗИЯ

Смена власти в Си-
рии запустила «эффект 
домино». Получение 
иностранными боевика-
ми легального статуса 
облегчило задачу деста-
билизации в других го-
сударствах, включая 
Афганистан и постсо-
ветские республики 
Центральной Азии. 
Этому способствует 
противоречивая поли-
тика Кабула в отноше-
нии экстремистских 
группировок. 

 

Встреча Дональда Трампа с 
самопровозглашённым 
сирийским лидером Ах-

медом аш-Шараа и последовав-
шая за этим отмена западных 
санкций упрочили позиции 
пришедших к власти джихади-
стов. Они почувствовали пол-
ную безнаказанность и за пре-
ступления времён гражданской 
войны, и за продолжающиеся 
кровавые расправы над этноре-
лигиозными меньшинствами.  

Одним из следствий этого 
стало завершение процесса ин-
теграции иностранных боеви-
ков в правительственные 
структуры. Вскоре после свер-
жения Башара Асада главари 
таджикского, уйгурского, ал-
банского, турецкого происхож-
дения получили важные ко-
мандные должности и чинов-
ничьи посты. А в начале июня 
стало известно о формирова-
нии в составе новой сирийской 
армии 84-й дивизии. Её костяк 
составили 3,5 тысячи выходцев 
из Синьцзян-Уйгурского авто-
номного района КНР и цент-
ральноазиатских республик, а 
командующим назначен член 
Исламского движения Восточ-
ного Туркестана (ИДВТ)* Абду-
лазиз Давуд Худаверди, извест-
ный также как Абу Мухаммад 
ат-Туркестани. В декабре про-
шлого года распоряжением аш-
Шараа ему было присвоено зва-
ние бригадного генерала.  

Западные покровители фак-
тически благословили Дамаск 
на такой шаг. Специальный 
представитель США по Сирии 
Томас Барак назвал создание 
дивизии из зарубежных джи-
хадистов оправданным реше-
нием «при условии прозрачно-
сти». «Нахождение этих воен-
нослужащих в рамках госу-
дарственной структуры лучше, 
чем их действия в неконтроли-
руемой среде», — добавил он.  

Для Вашингтона, уже много 
лет пытающегося превратить 
Сирию в плацдарм для анти-
иранской, антикитайской и ан-
тироссийской политики, это и 
впрямь «лучше». К услугам экс-
тремистов, лелеющих надежду 
переноса джихада к себе на ро-
дину, теперь все военные, раз-
ведывательные, дипломатиче-
ские ресурсы страны. Они будут 

пользоваться ими как в собст-
венных интересах, так и на бла-
го Запада.  

«Либерально-джихадист-
ский» симбиоз — далеко не но-
вое изобретение. Спустя всего 
полгода после смены власти в 
Сирии он уже привёл к вспле-
ску активности «Исламского го-
сударства» (ИГ)*. По данным 
руководства прокурдских «Си-
рийских демократических сил», 
боевики разграбили военные 
склады и не встречают никако-
го сопротивления со стороны 
Дамаска.  

Укрепляются и прежде тес-
ные связи между ближневос-
точными и афганскими груп-
пировками. Правительство «Та-
либана» привычно отрицает 
серьёзность угрозы со стороны 
того же ИГ*, но факты говорят 
об обратном. 9 июня афганские 
силы безопасности в течение 
нескольких часов штурмовали 
позиции террористической ор-
ганизации в столичном районе 
Касаб. По ряду данных, числен-
ность отрядов ИГ* в Афгани-
стане может достигать 10 тысяч 
человек. Группировка соверша-
ет регулярные атаки на пози-
ции правительственных сил, 
убивает чиновников, а также 
организует теракты против на-
циональных и религиозных 
меньшинств, особенно шиитов-
хазарейцев.  

 

Деятельность джихадистов 
уже выходит за пределы 
страны. Агентурно-дивер-

сионная сеть, разоблачённая 
властями Ирана после израиль-
ских и американских ударов, 
состояла во многом из граждан 
Афганистана. В Тегеране, Рее, 
Исламшехре и других городах 
были арестованы десятки че-
ловек, снабжавших врага раз-
ведывательной информацией и 
способствовавших доставке 
компонентов беспилотников и 
другого оружия на территорию 
исламской республики. По не-
которым данным, узловым 
пунктом работы агентуры был 
афганский город Шинданд не-
далеко от иранской границы. 
До 2021 года здесь базирова-
лась американская военно-воз-
душная база, а затем сплели 
сеть иностранные спецслужбы. 

Если с ИГ* талибские власти 
ведут борьбу, то с другими экс-
тремистскими группировками 
у них заключены негласные 
пакты о сотрудничестве. «Аль-
Каида»*, ИДВТ*, «Джамаат Ан-

саруллах»*, «Исламское движе-
ние Узбекистана»* и другие ор-
ганизации имеют в Афганиста-
не свои базы и тренировочные 
лагеря. Их представители вы-
ступают с регулярными угро-
зами в адрес Китая и республик 
Центральной Азии, обещая пе-
ренести боевые действия на их 
территорию. 

Противоречивая политика 
официального Кабула этим не 
исчерпывается. С одной сторо-
ны, афганские власти охотно 
укрепляют торгово-экономиче-
ские связи с соседями, напри-
мер, покупая электроэнергию у 
Таджикистана. С другой — не-
давно они приветили таджик-
ского политика-диссидента 
Шарофиддина Гадоева. Больше 
десяти лет назад тот покинул 
родину, получил политическое 
убежище в Нидерландах и соз-
дал там оппозиционное «Дви-
жение реформ и развития Тад-
жикистана». Недавно, однако, 
Гадоев объявился в Афганиста-
не. В интервью государствен-
ному телеканалу «Толо ньюс» 
он пригрозил президенту рес-
публики Эмомали Рахмону 
свержением и призвал к фор-
мированию таджикского пра-
вительства в изгнании. 

За происходящим внима-
тельно следят в США. Там, судя 
по всему, не отказались от стра-
тегии «контролируемого хаоса» 
— сначала способствовать де-
стабилизации путём поддерж-
ки экстремистских сил, а потом 
вмешаться под этим предлогом 
во внутренние дела стран ре-
гиона. Конгрессмен-республи-
канец, глава подкомитета па-
латы представителей США по 
Южной и Центральной Азии 
Билл Хёйзенга выразил недав-
но деланную тревогу усилением 
террористических группировок 
в Афганистане. «Необходимо 
пересмотреть имеющиеся у нас 
контртеррористические ин-
струменты и укрепить парт-
нёрские связи с регионом для 
продолжения борьбы с терро-
ризмом», — призвал он. Учиты-
вая растущую враждебность Бе-
лого дома в отношении Ирана 
и Китая, его внимание к регио-
ну, в том числе в таком специ-
фическом исполнении, в обо-
зримом будущем не ослабнет.  

 
Сергей КОЖЕМЯКИН, 
соб. корр. «Правды».  

г. Бишкек. 
 

*Организация, запрещённая в РФ.

СООБЩАЕТ СИНЬХУА

Здесь представлено более ста экспонатов из 
коллекции Всероссийского музея А.С. Пуш-
кина, которые дают всесторонний обзор 

творческого пути поэта и распространения его 
произведений в Китае на протяжении более чем 
100 лет. Многие из них впервые ввезены в страну 
и показаны её жителям. 

Выставка состоит из трёх частей, посвящённых 
биографии поэта, его классическим произведе-
ниям, его связи с Китаем. На месте был вос-
произведён рабочий кабинет в усадьбе Михай-
ловское, где Пушкиным были написаны истори-
ческая драма «Борис Годунов» и многие извест-
ные лирические стихи. 

Также на выставке представлены ценные про-
изведения искусства, созданные русскими ху-
дожниками в период с конца ХIХ по начало ХХI 
века — такие как картина Ильи Репина «Дуэль 
Онегина и Ленского», иллюстрации Александра 
Бенуа к «Медному всаднику», а также иллюстра-
ции Владимира Фаворского к «Борису Годунову». 

Большое внимание на выставке уделено рас-
пространению произведений русского поэта и 
их влиянию в Китае, представлены богатые ли-
тературные источники, в том числе экземпляр 
газеты «Шиу Бао», в котором, как известно, впер-
вые в Китае был упомянут А.С. Пушкин. 

Есть здесь рукописи и личные коллекции ки-
тайских переводчиков, что стало важным свиде-
тельством китайско-российских литературных 
обменов. Среди них работы и переводы Гэ Ба-
оцюаня, Ван Чжиляна, Фэн Чуня, а также медаль 
Пушкина, которой был награжден Лю Вэньфэй, и 
свидетельство о его награждении. 

Посетители музея могут получить с помо-
щью интерактивного устройства памятные от-
крытки с напечатанными на них стихотворе-

ниями, такими как «Если жизнь тебя обманет...», 
переведёнными Гэ Баоцюанем, Фэн Чунем и  
Лю Вэньфэем. 

Следует напомнить, что Шанхай имеет нераз-
рывную связь с Пушкиным. В начале ХХ века на 
китайский язык был переведена и издана именно 
в этом городе «Капитанская дочка», ставшая пер-
вым переведённым на китайский язык произве-
дением русской литературы, изданным отдель-
ной книгой. И это, по мнению ряда учёных, озна-
меновало начало перевода и распространения 
русской литературы в Китае. 

Более того, в одном из скверов китайского ме-
гаполиса возвышается памятник великому рус-
скому поэту, который был сооружён в начале фев-
раля 1937 года, восстановлен в феврале 1947-го и 
реконструирован в августе 1987 года. 

q Титульный лист одного из 12 томов Пол-
ного собрания сочинений А.С. Пушкина на 
китайском языке, подаренного переводчиком 
Фэн Чунем Библиотеке рукописей знамени-
тых культурных деятелей Китая при Шан-
хайской библиотеке. 

СОЮЗНОЕ ГОСУДАРСТВО РОССИИ И БЕЛОРУССИИ

Подготовке проекта 
бюджета Союзного го-
сударства на 2026 год 
было посвящено сове-
щание, прошедшее в 
Минске под руковод-
ством госсекретаря СГ 
С. Глазьева с подключе-
нием Москвы по видео-
конференц-связи. Об 
этом БЕЛТА сообщили в 
Постоянном комитете 
Союзного государства. 

П о словам заместителя 
госсекретаря СГ Э. Се-
лицкой, созданная в 

Постоянном комитете рабочая 
группа в течение двух бли-
жайших месяцев должна рас-
смотреть все заявки госзаказ-
чиков по программам, про-
ектам и мероприятиям Со-
юзного государства, а также 
вопросы финансирования ор-
ганов и организаций СГ. «До-
ходная часть бюджета на 2026 
год, исходя из общих подхо-
дов, будет формироваться на 
уровне 2025 года, увеличенная 
на прогнозный индекс инфля-
ции», — сообщила она, доба-
вив, что бюджет будет сфор-
мирован с профицитом. 

Постком Союзного госу-
дарства рассмотрел заявки по 
6 союзным программам, 5 из 
них были одобрены. Сумма ас-
сигнований — около 2 млрд 225 
млн российских рублей. Также 
в числе одобренных Группой 
высокого уровня Совета Ми-
нистров СГ, но пока дорабаты-
ваемой минобрнауки РФ про-

грамма «Союз-Биомембрана», 
которая тоже может быть в пе-
речне союзных программ 2026 
года, отметила Э. Селицкая. 

В числе союзных проектов 
будущего года — очередной 
объём реконструкции и рестав-
рационно-строительных работ 
на объектах Брестской крепо-
сти; проект комплексного ре-
шения по охране окружающей 
среды от загрязнения пестици-

дами, включая разработку тех-
нологий обезвреживания при 
ликвидации Городокского за-
хоронения (по словам Э. Се-
лицкой, этот проект сегодня в 
высокой степени готовности). 
Два пилотных проекта затра-
гивают трансграничные пере-
возки по железной дороге 
маршрутами Смоленск — Ви-
тебск и Смоленск — Орша. 

Что касается мероприятий 

Союзного государства, то были 
одобрены 8 бюджетных заявок 
примерно на 250 млн россий-
ских рублей. Это организация 
союзных мероприятий на «Сла-
вянском базаре в Витебске»; во-
енно-патриотическая кадетская 
смена в «Орлёнке», туристиче-
ский слёт учащихся СГ; органи-
зация санаторно-курортного 
лечения инвалидов и ветеранов 
Великой Отечественной войны 

и боевых действий; лечение и 
оздоровление детей из районов, 
пострадавших от последствий 
катастрофы на ЧАЭС; фестиваль 
«Молодёжь за Союзное госу-
дарство»; информационное 
обеспечение СГ и др. 

«Если говорить о финансиро-
вании органов и организаций 
Союзного государства, то пока 
в стадии согласования вопросы 
функционирования союзного 
медиахолдинга, издательской 
деятельности и др. Что касается 
деятельности наднационально-
го органа Белоруссии и России 
— Комитета по стандартизации, 
есть договорённость: это будет 
коллегиальный орган без до-
полнительного финансирова-
ния», — пояснили в Постоянном 
комитете. 

В бюджет Союзного госу-
дарства — 2026 будет также за-
кладываться резервный фонд, 
который может быть израсхо-
дован на финансирование той 
или иной союзной инициативы 
в оперативном порядке. 

«На рассмотрении у Парла-
ментского собрания сводный 
документ по проекту бюджета 
должен быть до 15 ноября этого 
года», — добавили в Постоянном 
комитете. 

Эдуард ПИВОВАР. 
 

q Тема международной вы-
ставки «Иннопром-2025», про-
шедшей в первой декаде июля в 
Екатеринбурге, — «Технологиче-
ское лидерство: индустриальный 
прорыв», что и продемонстри-
ровали промышленные пред-
приятия Союзного государства.

Важные проекты 
будущего года

Шанхай встречает 
ПушкинаВ Музее печати и издательств 

Китая, расположенном в городе Шан-
хае, открылась специальная выстав-
ка «Великий поэт, Гордость нации — 
А.С. Пушкин и восточные отклики». 
Продлится она до 9 октября.

Джихадисты 
на западном 

поводке

М еждународная ас-
социация по ис-

следованию дальнего 
космоса (IDSEA) на 
днях официально на-
чала работу в городе 
Хэфэй (администра-
тивный центр про-
винции Аньхой, Вос-
точный Китай). Дан-
ный шаг знаменует 
собой важный этап в 
глобальном сотрудни-
честве для развития 
космических техноло-
гий и построения со-
общества единой 
судьбы человечества в 
космическом про-
странстве.

Внимание дальнему космосу

ЕВРОПЕЙСКИЙ КОНТЕКСТ
БЕРЛИН. Германские власти отказались 

поставлять дальнобойные ракеты «Таурус» 
Украине, хотя неоднократно получали из Кие-
ва соответствующий запрос. Об этом офици-
ально заявил министр обороны ФРГ Борис 
Писториус. Как отметил глава военного ве-
домства, Германия, у которой осталось «всего 
шесть» систем зенитно-ракетного комплекса 
«Пэтриот», сама нуждается в переоснащении 
армии, а также в производстве и закупке во-
енной техники. В планы до 2030 года входит 
приобретение новых беспилотников, танков, 
истребителей и даже подводных лодок. 

 
ГДАНЬСК. Открывшаяся в этом польском 

городе экспозиция «Наши парни», подготов-
ленная местным музеем Второй мировой вой-
ны совместно с Центром исторических иссле-
дований Польской академии наук в Берлине и 
рассказывающая о поляках, служивших в вер-
махте и войсках СС, вызвала в Польше бурю 
негодования. «Выставки такого рода — это по-
пытки извращения истории, реализация гер-
манской версии, — заявил экс-министр оборо-
ны и глава парламентской фракции бывшей 
правящей партии «Право и справедливость» 
Мариуш Блащак. — «Наши парни» защищали 
Польшу и гибли от немецких снарядов, а не 
надевали мундиры вермахта и СС, это не толь-
ко плохо организованная экспозиция, это по-
литическая провокация». Между тем, по дан-
ным историков, к концу 1944 года в вермахте 
служили свыше 450 тысяч поляков. В числе 
прочего польские добровольцы воевали в со-
ставе танковой дивизии СС «Мёртвая голова» 
и в 31-й и 32-й гренадёрских дивизиях СС. 

 
ПАРИЖ. В пригороде французской столицы 

заключено соглашение о создании государства 
Новая Каледония. Группировки, выступающие 
за и против независимости заморской терри-
тории Пятой республики, пришли к компро-
миссу, который предоставит ей автономию. 
Договор предполагает наличие отдельного 
гражданства Новой Каледонии и передачу 
новоиспечённой стране полномочий в области 
международных отношений. Документ, кото-
рый президент Франции Эмманюэль Макрон 
назвал «историческим соглашением об ин-
ституциональном устройстве французского за-
морского владения»,  должен пройти через 
голосование в парламенте метрополии и ре-
ферендум на самих островах.  

 
ЯУНДЕ. 92-летний лидер Камеруна Поль 

Бийя, находящийся у руля страны с 1982 года, 
стал кандидатом на пост президента на сле-
дующих выборах, которые пройдут 12 октяб-
ря. Своё выдвижение глава центральноафри-
канского государства прокомментировал в 
соцсетях. «Будьте уверены, что моя решимость 
служить вам соразмерна серьёзности стоящих 
перед нами проблем. Вместе мы преодолеем 
любые трудности», — написал Бийя. 

 
По сообщениям информагентств 

подготовила Елена МОРОЗОВА.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

М ало того, что по ви-
не Украины, пре-
кратившей транзит 

российского газа, при-
шлось дополнительно ис-
кать 1 млрд евро на оплату 
альтернативных поставок, 
так ещё грозит и серьёзный 
недобор налогов, заплани-
рованных в бюджете на 
этот год. Даже с учётом со-
кращения расходов госу-
дарство недополучит около 
700 млн евро. 

Правительство рассчиты-
вало на рост ВВП в 2025 го-
ду на уровне 1,9%, сейчас, 
по самым оптимистичным 
прогнозам, он составит 
1,3%. Общий дефицит бюд-
жета достигнет 7,1 млрд ев-
ро. Это означает, что каб-
мин не справляется с си-
туацией и кризисных мер, 
разработанных в начале го-
да, недостаточно. Придётся 
либо сокращать бюджетные 
расходы, либо повышать 
налоги. Вариант с при-
влечением крупных ино-
странных инвестиций даже 
не рассматривается: нет 
благоприятных условий и 
незанятых ниш, интерес-
ных солидным игрокам. 

Кроме удара по газовому 
рынку, Словакия может по-
страдать из-за американ-
ских таможенных пошлин. 
Если они будут действовать 
достаточно долго, то но-
каутируют автопроизвод-
ство, а это главная экспорт-
ная отрасль страны. Как 
уже сообщала «Правда», в 
стране проживают без ма-
лого 5,5 млн человек и око-

ло 300 тыс. из них заняты в 
автомобильной промыш-
ленности. Словакия — ми-
ровой лидер по числу ра-
ботающих в автопроме на 
душу населения, а доходы 
этого сектора составляют 
10% ВВП. 

Следующая причина эко-
номического кризиса за-
ключается в годовой ин-
фляции на уровне 10—15% 
и падении реальных зар-
плат в частном секторе. По 
мнению экономистов, 
обычно инфляцию прово-
цирует так называемая 
зарплатно-ценовая спи-
раль, когда высокие зар-
платы приводят к росту 
цен. Но в Словакии ситуа-
ция иная, чисто капитали-
стическая, ведь налицо 
прибыльно-ценовая спи-
раль, когда компании ис-
пользуют доминирующее 
положение на нестабиль-
ном рынке и гонятся за 
сверхприбылью. 

Например, в 2022—2023 
годах, когда инфляция была 
рекордной, прибыль неко-
торых энергокомпаний, 
обеспечивающих население 
горячим водоснабжением и 
отоплением, увеличилась 
на 1000%. А доходы про-
изводителей продуктов пи-
тания выросли на 60%. 

В те годы правитель-
ственную коалицию воз-
главляла либеральная и 
проевропейская партия 
«Прогрессивная Слова-
кия». Многие эксперты на-
зывали её либертариан-
ской, то есть вмешатель-

ство государства в дела 
крупного бизнеса было 
минимальным, как и забо-
та о благосостоянии наро-
да. Брались кредиты на не-
выгодных условиях, бес-
прекословно одобрялись 
антироссийские санкции, 
полным ходом шла воен-
ная и финансовая помощь 
киевскому режиму. 

Возвращаясь к проблеме 
продуктов питания, нельзя 
не упомянуть недавно 
опубликованное исследо-
вание, посвящённое само-
достаточности Словакии в 
этом вопросе. Оказалось, 
что на полках супермарке-
тов лишь 40% товаров оте-
чественного производства. 
При этом нередко они 
стоят как импортные, либо 
дороже. Эксперты бьют 
тревогу и называют дан-
ную проблему угрожающей 
нацбезопасности. Ведь в 
случае нехватки на миро-
вом рынке какого-либо 
продукта или сырья его 
придётся закупать втридо-
рога. 

Местные производители 
использовали ситуацию 
2022—2023 годов в своих 
целях. Но сейчас их вытес-
няют конкуренты из ЕС, за-
ключающие договоры со 
словацкими сетями супер-
маркетов, многие из кото-
рых, в свою очередь, при-
надлежат французам или 
немцам. А тут ещё госу-
дарство давит налогами и 
санитарными нормами. 

 

И  возникает новая 
проблема: небыва-
лый кризис сельско-

го хозяйства. Уменьшение 
пахотных земель и отток 
населения в города приве-
ли к тому, что когда-то са-
модостаточная Словакия 
вынуждена ежегодно им-
портировать около 55 тыс. 
тонн хлебобулочных изде-
лий. При этом по потен-

циалу она может произво-
дить в два раза больше зер-
новых и овощей, чем не-
обходимо населению. Но 
ликвидированы многие 
хранилища, а обрабаты-
вающая промышленность 
в упадке. 

Ещё одна головная боль 
— дешёвый украинский 
экспорт, вытесняющий с 
рынков Западной Европы 
словацкие пшеницу и ку-
курузу. Ограничения со 
стороны ЕС в данном слу-
чае мало помогают, так как 
объёмы контрабанды вели-
ки и бороться с ней полу-
чается плохо. Роберт Фицо 
в начале июля встретился с 
фермерами и лично пообе-
щал им прекратить «укра-
инский демпинг», но кон-
кретных механизмов так и 
не обозначил. 

Ко всему этому следует 
добавить весеннюю эпиде-
мию ящура в животновод-
ческих хозяйствах. При-
шлось забить больше 8 тыс. 
коров и быков, и теперь 
фермеры подсчитывают 
убытки, а молочная про-
мышленность ежедневно 
недосчитывается 120 тыс. 
литров молока. Его прихо-
дится закупать по завы-
шенным ценам в Польше и 
Чехии. Государство только 
в нынешнем году обещает 
выплатить фермерам ком-
пенсации в размере 50 млн 
евро, в противном случае с 
молочной промышлен-
ностью Словакия может 
распрощаться. 

На фоне всего вышепе-
речисленного позиция 
страны по антироссийским 
санкциями становится всё 
более объяснимой. Прави-
тельство Фицо пытается 
добиться от Брюсселя ком-
пенсаций за поставки газа 
из альтернативных источ-
ников и неподсудности за 
досрочный разрыв конт-
рактов с Россией. И только 
после этого кабмин готов 
проголосовать за очеред-
ной пакет санкций. Ведь 
ещё одного удара эконо-
мика может не выдержать, 
и Словакия повторит судь-
бу Греции 2010 года. 

 
Сергей АДАМОВ.

Капитализм 
завёл в тупик

Экономические проблемы Словакии растут 
как снежный ком. Публикуемая статистика и 
прогнозы крайне неутешительны. Кризис име-
ет как внутренние, так и внешние причины, и 
одна проблема проистекает из другой. Капи-
талистическая модель развития в условиях 
долговременной нестабильности поставила 
страну в очень сложное положение, и прави-
тельству Роберта Фицо не позавидуешь.

В то время как коллектив-
ный Запад стыдливо закрыва-
ет глаза на ставшую откро-
венно террористической дея-
тельность официального Кие-
ва в отношении мирных граж-
дан России и такой же мирной 
инфраструктуры нашей стра-
ны, в европейских странах всё 
более пышным цветом расцве-
тает своя собственная пре-
ступность. Причём не только 
обычная — уголовная, но и та-
кой же террористической на-
правленности, которая приня-
та «на вооружение» режимом 
Зеленского. 

 

Пытаясь противостоять росту 
правонарушений различного 
толка и максимально возмож-

но изолировать преступников от об-
щества, в Европе используются порой 
самые необычные меры. Так, напри-
мер, в Великобритании власти при-
няли нестандартное решение по 
борьбе с переполненностью своих 
тюрем. Теперь заключённые, отбыв-
шие часть срока и отличившиеся 
«примерным поведением», выпус-
каются на свободу досрочно, чтобы 
освободить место для других, стоя-
щих в многочисленной очереди «на 
отсидку». Впрочем, такая мера, равно 

как и начавшиеся выборочные де-
портации преступников на их исто-
рическую родину, заметного эффекта 
не даёт. Слишком глубокие корни пу-
стили терроризм и сопутствующие 
ему иные преступления на туманном 
Альбионе… 

Ещё «дальше», чем в Британии, 
решили пойти в борьбе с преступ-
ностью в Швеции, где проблема пе-
реполненности тюрем стоит столь 
же остро. Власти этой скандинавской 
страны договорились с соседней 
Эстонией об… аренде тюремных 
мест для заключённых, сообщили 
шведские СМИ. 

В рамках достигнутого соглаше-
ния эстонскую тюрьму в городе Тар-
ту полностью передадут в распоря-
жение Швеции. Там смогут разме-
ститься 600 заключённых. Помеще-
ния будут модернизированы и вы-
глядеть так же, как и камеры в швед-
ских тюрьмах. 

«Комнаты для содержания будут 
соответствовать шведскому стандар-
ту и иметь такое же оборудование, 
как и жилые комнаты в наших ис-
правительных учреждениях», — за-
явил в связи с этим председатель ко-
митета по юстиции шведского пар-
ламента Хенрик Винге. При этом в 
тюрьме будет действовать эстонское 
законодательство, но за некоторым 

исключением, например, относи-
тельно контактов заключённых с 
внешним миром. 

Что же это за такой «шведский 
стандарт»? Дело в том, что условия 
содержания заключённых в швед-
ских тюрьмах разительно отличаются 
от подавляющего большинства дру-
гих стран мира, включая и многие 
европейские. Они настолько гуманны 
к преступникам, что больше напо-
минают не пребывание последних в 
тюрьме, а что-то вроде их санатор-
но-курортного отдыха. К услугам за-
ключённых в их камерах телевизоры, 
возможность (хоть и под контролем) 
пользоваться компьютером, теле-
фонная связь, качественное меди-
цинское обслуживание. К этому мож-
но добавить и рацион питания, кото-
рому могут позавидовать некоторые 
шведы, находящиеся на свободе. Дру-
гими словами, если сидеть «по-швед-
ски», так с комфортом! 

Соглашение стороны подпишут в 
ближайшее время этим летом. Затем 
оно должно быть одобрено парла-
ментом в Стокгольме. Первых швед-
ских заключённых могут разместить 
на другом берегу Балтики — в Эсто-
нии уже ближайшей зимой либо не 
позднее весны 2026 года, констати-
руют СМИ. 

Николай ПЕТРОВСКИЙ.

ПРЕСТУПЛЕНИЕ И НАКАЗАНИЕ

Сидеть, так с комфортом!
ПРИБАЛТИЙСКИЙ БЛЕФ

Сейм Литвы 
обязал муници-
пальные и госуч-
реждения сокра-
щать потребле-
ние энергии. Это 
коснётся отопле-
ния, электроснабжения и транспорта, ин-
формирует интернет-портал RuBaltic.Ru. 

Уязвимая сфера  
экономики 

 

Депутаты парламента, руководствуясь соот-
ветствующей директивой Брюсселя, приня-

ли поправки к закону о повышении энергоэф-
фективности. Они в числе прочего предусмат-
ривают, что государственные и муниципальные 
учреждения будут обязаны ежегодно экономить 
1,9% конечного потребления энергии. 

Так, к 2030 году годовое потребление пер-
вичной энергии в Литве не должно превышать 
63,3 тераватт-часа (в 2023 году оно достигло 
73,7 твт/ч), а конечное — 51 тераватт-час (в 
2023 году — 61,9 твт/ч). 

По мнению члена Экономического комитета 
Р. Синкявичюса, закон будет способствовать 
энергосбережению в различных секторах. 

Электроэнергетика — одна из наиболее 
уязвимых сфер экономики Литвы, которая яв-
ляется сегодня самой энергодефицитной стра-
ной Прибалтики. На фоне антироссийских санк-
ций, перебоев в цепочках поставок, а также ре-
шения литовских властей о разрыве отношений 
с РФ экономика столкнулась со значительными 
сложностями. При этом больше всего пострадал 
именно энергетический сектор.
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Российской Федерации 

ССттррааннаа  ссттааннооввииттссяя  вв  ппииккеетт

Руки прочь от Ленина!
С таким требовани-

ем к псевдоцерковным 
патриотам активисты 
Ленинского райкома 
КПРФ г. Саратова и 
представители органи-
зации «Дети войны» вы-
шли на протестную ак-
цию на площадь, нося-
щую имя вождя мирово-
го пролетариата. Они 
возложили цветы к па-
мятнику В.И. Ленина. 

В кратких выступлениях 
присутствовавшие под-
черкнули роль Влади-

мира Ильича в создании пер-
вого в мире социалистическо-
го государства, в котором бы-
ли бесплатное образование и 
медобслуживание, гарантия 
работы и восьмичасовой ра-
бочий день, женщины впер-
вые в мире получили оплачи-
ваемый декретный отпуск, где 
они выходили на пенсию в 55 
лет, а мужчины в 60 лет, за 
что сейчас с капиталистиче-
ской властью борется КПРФ. 

Участники акции отмети-
ли, что необходимо специ-
альное заявление против соз-
дателей фильма «Мумия» и 
других русофобов и антиком-
мунистов в условиях, когда 
Россия воюет с неонацистами 
Украины, вскормленными 
капиталистическим, русо-
фобским Западом. 

Так как мероприятие сов-
пало с началом Курской бит-
вы, мы рассчитываем, что по-
двиг воинов Красной Армии 
будет являться хорошим при-
мером для наших бойцов и 
командиров, а также для вла-

сти в нынешней борьбе с нео-
фашистами. Наша победа в 
Курской битве закончилась 
освобождением в ноябре сто-
лицы Советской Украины 
Киева от фашистской нечи-
сти. За нашу Победу! 

В ходе протестной акции 
шла раздача газет «Комму-
нист — век XX—XXI». 

 
А.А. КАРАСЁВ, 

первый секретарь Ленинского 
райкома КПРФ г. Саратова. 

ДОБИЛИСЬ!

Дорогая отрава 
Правоохранители подтвер-

дили заявления местных жи-
телей и общественников, что 
химические отходы сливались 
в вырытые на скорую руку 
котлованы, без необходимой 
изоляции. Несколько месяцев 
опасная жижа просачивалась 
в почву и грунтовые воды, но 
хозяева полигона продолжали 
настаивать на его соответ-
ствии всем санитарным нор-
мам, наличии условий для 
хранения и утилизации отхо-
дов. Теперь токсичный объект 
признан потенциально опас-
ным для окружающей среды 
Ростовской области. 

В конце января большегру-
зы с нефтепродуктами из Ана-
пы прибыли в расположенный 
на берегу Дона Семикаракорск 
на мусорный полигон, при-
надлежащий частной органи-
зации ООО «Южный город». 
Выяснилось, что она заключи-
ла госконтракт стоимостью в 
572 миллиона рублей с мини-
стерством ГО и ЧС Красно-
дарского края. На выделенные 
бюджетные деньги компания 
должна была поэтапно, в тече-
ние этого года, захоронить на 
своей территории 52 тысячи 
тонн мазутного песка, приве-
зённого за 500 километров в 
донской край. 

Жители Семикаракорска и 
соседних хуторов забили тре-
вогу в соцсетях, забросали об-
ращениями властные струк-
туры, направили заявления 
руководству района и обла-
сти. Оказалось, что ещё летом 
прошлого года прокуратура 
выявила в работе полигона 
нарушения, которые предпи-
сывалось устранить, — в част-
ности, отсутствие ограждения 
по всему периметру, фильт-
рации в ливнёвках, системы 
сбора биогаза, препятствую-
щей выбросам загрязняющих 
веществ, недочёты при скла-
дировании твёрдых бытовых 
отходов. Но отсутствие спе-
циально оборудованной пло-
щадки для хранения отрав-
ленного мусора не помешало 
«Южному городу» подписать 
договор на полмиллиарда 
рублей. 

Фуры с опасной поклажей 
из Краснодарского края про-
должали прибывать на тер-
риторию огромной помойки, 
нефтяной песок выгружался 
без предварительной перера-
ботки, фактически на голую 
землю, сваливался в общие 
мусорные кучи. Коммерсанты 
успели завезти на злополуч-
ную свалку почти две тысячи 
тонн опасного черноморского 
груза. Ситуация накалялась. 
Возмущение семикаракорцев 
выплеснулось на улицу, они 
вышли на сход, полные ре-
шимости остановить опасный 
караван, перекрыли трассу. 

На встречу с протестовав-
шими горожанами прибыла 
делегация районных и област-
ных начальников во главе с 
исполняющим обязанности 
донского губернатора. Возму-
щённые граждане потребова-
ли не превращать их родную 
землю в зону экологического 
бедствия, не усугублять и без 
того сложную ситуацию в рай-
оне. Врио главы региона Юрий 
Слюсарь дал поручение за-
крыть въезд фур с мазутом в 
Семикаракорск, накрыть уже 
привезённые отходы гидро-
изоляционным материалом, 
обезопасить их от ветра и по-
падания влаги, чтобы хоть 
как-то уменьшить масштабы 
воздействия на экологию. 

Владельцев «Южного горо-
да», урвавших богатый куш, 
обязали подготовить и пре-
доставить предложения по 
безопасной утилизации отхо-

дов. Чиновники заявили о 
принятии «оперативных мер, 
чтобы избежать загрязнения 
окружающей среды». Пред-

ставители природоохранной 
прокуратуры, Роспотребнад-
зора и областного минприро-
ды начали очередную провер-
ку «прославившейся» свалки 
«на соответствие требова-
ниям хранения ТКО в связи с 
жалобами от жителей». 

 
Коммунальщики 

в роли опричников 
Вроде бы проблему удалось 

локализовать, снизить градус 
напряжённости в городе. Но 
не прошло и месяца, как Се-
микаракорский райком КПРФ 
заявил о «фактической слеж-
ке» за активистами, обще-
ственниками, экологами, 
местными жителями, которые 
совместно с коммунистами 
несли круглосуточную вахту, 
производили контроль за ути-
лизацией загрязнённого ма-
зутом песка из Краснодарско-
го края. В Компартии сообщи-
ли, что утром, 20 февраля, со-
трудники мусорного операто-
ра на спецавтомобиле «Ка-
маз» с московскими номера-
ми, вместо уборки города и 
очистки контейнеров, про-
изводили фото- и видеосъём-
ку у входа в здание местного 
отделения КПРФ. На входной 
двери размещалось объявле-
ние о предстоящем митинге 
23 февраля, «единственное 
уцелевшее в городе после 
ночной зачистки коммуналь-
щиков, уничтоживших рас-
клеенные листовки и пригла-
шения на «красную» акцию». 

— Активная и принципи-
альная позиция граждан вы-
зывает раздражение у тех, кто 
решил «заработать» на общей 
беде. Видимо, мусорные ба-
роны, пригнавшие на Дон 
опасный груз с побережья 
Чёрного моря, очень боятся 
народного протеста, прини-
мают все меры, чтобы жители 
города и района остались без 
оповещения о предстоящем 
массовом мероприятии. Од-
нако им стоит понять, что во-
прос утилизации нефтепро-
дуктов и их хранения будет и 
дальше оставаться под при-
стальным контролем мест-
ных жителей, местного пар-
тийного отделения, Ростов-
ского обкома КПРФ и фрак-
ции Компартии в областном 
Законодательном собрании, 

— заявил тогда первый сек-
ретарь Семикаракорского 
райкома КПРФ Сергей Кра-
сюков. 

 
Челобитная президенту 

Казалось, на этом инциден-
те мазутное дело и кончится, 
но спустя два месяца страсти 
разгорелись с новой силой, 
граждане забили в набат. Де-
путат фракции КПРФ в Ро-
стовской городской думе На-

талья Оськина обратилась с 
заявлением к врио губерна-
тора области с просьбой на-
чать проверку и спасти дон-
скую землю от возможной 
природной катастрофы: «Вас 
вводят в заблуждение и об-
манывают, если говорят, что 
на полигоне всё соответству-
ет экологическим нормам. 
Общественные защитники 
бьют тревогу и присылают 
массово видео, на которых 
чётко видны огромные ма-
зутные реки и озёра, которые 
принесут большую беду!» 

Коммунист Наталья Оськи-
на опубликовала в соцсетях 
несколько записей со злопо-
лучного свалочного объекта, 
снятых местными активиста-
ми. На кадрах — дымящаяся 
земля, глубокие траншеи с 
жидкими отходами чёрного и 
серо-зелёного цвета, растек-
шееся по территории зловон-
ное пузырящееся озеро, ку-
бические ёмкости с химиче-
скими отходами, выброшен-
ные вместе с бытовым мусо-
ром. Были видны экскаватор, 
засыпающий многометровый 
мазутный котлован, и само-
свал, выгрузивший глину ря-
дом с разлившейся химиче-
ской жижей. Авторы видео 
высказали опасение, что ру-
ководство семикаракорской 
свалки пытается замести сле-
ды своей деятельности, спря-
тать под насыпями токсичные 
отходы. И накрытый гидро-
изоляционным защитным 
материалом заражённый чер-
номорский песок ещё не са-
мый опасный из них. 

Граждане заявили, что, по 
их сведениям, на полигон до-
ставляют и складируют мусор 
не только донская столица и 
некоторые районы Ростов-
ской области, но и регионы 
Южного федерального округа. 
В густонаселённый Семика-
ракорск привозят порой без 
необходимой документации 
канализационные иловые 
осадки, химические и биоло-
гические отходы из медуч-
реждений, изоляционный би-
тумный материал с трубопро-
водов из Краснодарского и 
Ставропольского краёв, из Дон-
басса. Их сжигают, отравляя 
воздух, либо захоранивают, 
губя сельхозугодья и орошае-
мые поля, заражают вредны-

ми веществами почву и грун-
товые воды, питающие водо-
ёмы и реку Дон. Кроме поли-
гона ТБО, в районе уже кото-
рый год чадит местный мясо-
перерабатывающий завод, 
также источником зловонно-
го запаха служит изношенный 
городской коллектор, проло-
женный почти полвека назад. 

Депутат гордумы выложила 
видеообращение активистов, 
записанное под стенами рай-
онной администрации к рос-
сийскому президенту. Они 
развернули плакаты: «Увози-
те мазут» и «Надежда только 
на Вас» и попросили гаранта 
Конституции вмешаться в си-
туацию, а также провести не-
зависимую экспертизу дея-
тельности семикаракорской 
свалки. Местные чиновники, 
вместо оказания помощи 
своим землякам, не приду-
мали ничего лучшего, как со-
ставить протокол за проведе-
ние несанкционированного 
митинга. А на одну из защит-
ниц природы была подана 
жалоба от имени представи-
теля администрации Семика-
ракорского района и возбуж-
дено административное дело 
о нарушении порядка при 
проведении массового меро-
приятия. 

Сама «нарушительница» 
обвинение в организации ми-
тинга отвергла, заявив, что 
власти таким образом хотят 
её «наказать в назидание дру-
гим», а видеообращение на-
звала вынужденной мерой, 
поскольку многочисленные 
жалобы жителей в правоохра-
нительные органы и местную 
администрацию не приноси-
ли результатов. Наталья Ось-
кина, в свою очередь, при-
звала прокуратуру и адми-
нистрацию Ростовской обла-
сти «остановить беззаконие в 
отношении граждан». 

 
Скатертью дорожка 

После обнародования резо-
нансных материалов крик о 
помощи участников семика-
ракорского бунта был услы-
шан, их пригласили на встре-
чу с представителями мест-
ного парламентского сообще-
ства, результатом которой 
стал депутатский запрос в 
прокуратуру. Граждане также 
предложили инициировать 
расторжение договора арен-
ды земельных участков, пе-
реданных «Южному городу» 
в 2014 году для эксплуатации 
скандального полигона. На 
него выехала и комиссия над-
зорных органов «для провер-
ки фактов возможных нару-
шений природоохранного за-
конодательства, о которых 
сообщали жители и средства 
массовой информации». 

В мае оперативный штаб 
правительственной комис-
сии, сформированной для 
«координации действий по 
ликвидации последствий роз-
лива нефтепродуктов», решил 
вернуть мазутный песок об-
ратно в Краснодарский край. 
Точное место новой площад-
ки, «подходящей для безопас-
ного хранения», куда токсич-
ный груз планировалось по-
этапно перевезти, не обнаро-
довалось. Юрий Слюсарь, от-
слеживавший на месте пере-
движение большегрузов на 
Кубань, поблагодарил жите-
лей за неравнодушие, по-
скольку договор не был со-
гласован с донскими властя-
ми. «Если бы не ваша бди-
тельность, может быть, здесь 
не две тысячи тонн грязного 
песка было, а гораздо боль-
ше», — прокомментировал 
ситуацию временно испол-
няющий обязанности област-
ного губернатора. 

На сегодняшний день на 
Дону не осталось смертонос-
ного песка, отчитались чи-
новники. Компания «Южный 
город», подписавшая дорого-
стоящий контракт, отстране-
на от мусорного бизнеса. Она 
нарушила статью кодекса 
Российской Федерации об ад-
министративных правонару-

шениях — «Ведение предпри-
нимательской деятельности с 
грубым нарушением условий, 
предусмотренных лицензи-
ей». Ей грозят штрафы и раз-
бирательства. Ситуацию, при 
которой частная компания, 
получив сотни миллионов 
рублей из государственной 
казны, приняла решение о 
размещении отравленных от-
ходов без согласования с ре-
гиональными властями и ин-
формирования местного на-
селения, в Ростовском обкоме 
КПРФ назвали преступной. 

 
Фотошоп вместо 

заботы о земляках 
Но точку в этой замазанной 

дёгтем истории ставить пока 
рано. Возникает немало вопро-
сов к официальным лицам рай-
она, рьяно убеждавшим земля-
ков в отсутствии нарушений в 
работе площадки с «твёрдым, 
водонепроницаемым и заранее 
подготовленным покрытием», 
в безопасности полигона, ко-
торый не был предназначен 
для утилизации токсичных ве-
ществ, а складируемый на нём 
мусор не подвергался специ-
альной обработке. 

Опровергают заверения 
чиновников и инспекторы 
Росприроднадзора, которые 
обнаружили на территории 
полигона котлованы, не обо-
рудованные гидроизоляцией 
и засыпанные обычным грун-
том в нарушение экологиче-
ских норм. «По проекту, ко-
торый прошёл государствен-
ную экологическую экспер-
тизу, никаких ям для жидких 
отходов быть не должно. Ком-
пания грубо нарушила усло-
вия лицензии на обращение с 
отходами, проектную доку-
ментацию полигона и требо-
вания природоохранного за-
конодательства», — сообщают 
в ведомстве. 

Надо сказать, чиновники 
Семикаракорска и раньше не 
гнушались «приукрасить» 
окружающую действитель-
ность. Несколько лет назад 
они додумались решить на-
болевшую мусорную пробле-
му с помощью… фотошопа. К 
бравурному отчёту о ликви-
дации несанкционированных 
помоек в городе сотрудники 
администрации приложили 
фотографии, обработанные 
на компьютере, со стёртыми 
свалочными кучами. 

На днях было возбуждено 
уголовное дело за превыше-
ние должностных полномо-
чий в отношении заместите-
ля главы администрации Се-
микаракорска. Чиновник об-
виняется в том, что подписал 
акт приёма выполненных ра-
бот в центральном городском 
парке, который «был благо-
устроен с существенными не-
достатками». Коммерческая 
организация, занимавшаяся 
госзаказом, наварила на сдел-
ке 116 миллионов бюджетных 
рублей, полученных ею по ка-
зённому контракту. 

Стало известно, что свой 
пост покинул и глава адми-
нистрации Семикаракорска 
Александр Черненко, зани-
мавший эту руководящую 
должность 16 лет. О причинах 
его ухода в отставку не со-
общается, но связывают сме-
ну статуса с мазутным скан-
далом и судебным решением 
о закрытии злополучного по-
лигона, превратившегося в 
Клондайк для дельцов. 

Отстоявшие своё право 
жить на чистой земле семи-
каракорцы и поддержавшие 
их коммунисты продолжают 
стоять на страже экологиче-
ского порядка, они готовы и 
впредь защищать родной 
край от возможного загряз-
нения. Пока правят бал в 
стране толстосумы, ставящие 
наживу выше здоровья лю-
дей, и чиновники, оберегаю-
щие интересы барышников, 
нужно держать ухо востро. 

 
 Наталья КРЮКОВА, 

соб. корр. «Правды». 
г. Ростов-на-Дону.

Грязные 
деньги 

Коммунисты помогли жителям Дона 
отстоять право 

на экологическую безопасность

Полигон в Семикаракорском районе, куда свозился 
загрязнённый мазутом песок, образовавшийся в ре-
зультате прошлогоднего крушения танкеров в Кер-
ченском проливе, приостановил свою работу. 
Областной Арбитражный суд наложил вето на дея-
тельность свалки на два месяца после проверки, 
проведённой сотрудниками Южного управления Рос-
природнадзора и природоохранной прокуратуры.

В Новосибирске десятки семей 
обманутых дольщиков собрались 
возле театра «Глобус» на ми-
тинг против застройщиков «Ме-
гадом», «Биш Хауз», «Малоэтаж-
ная Сибирь» и ГК «Спектр». 

В озведение некоторых домов нача-
лось ещё в 2006 году. Завершиться 
работы должны были через три го-

да, но до сих про никто из этих дольщи-
ков новоселья так и не справил. У многих 
остались многомиллионные ипотечные 
кредиты, которые они брали под новые 
квартиры. 

Против учредителя «Малоэтажной Си-
бири» ранее было возбуждено уголовное 
дело по статье «Мошенничество, совер-
шённое в особо крупном размере». 

Однако дольщики опасаются, что рас-
следование так ни к чему и не приведёт, 

а виновные смогут избежать наказания, 
поэтому они и устроили митинг, по-
ясняет ситуацию информационный 
портал Life.ru. 

Возглавляет «Малоэтажную Сибирь» 
некто Иван Заикин, которого ещё в про-
шлом году задержали и отправили в 
СИЗО, о чём «Правда» после одной из 
таких протестых акций новосибирских 
дольщиков, состоявшейся минувшей 
зимой, уже сообщала.  

Весной был арестован и директор ком-
пании «Мегадом» Виктор Рычков по делу 
о мошенничестве при строительстве 
жилья на сумму 150 миллионов рублей.  

Адвокаты Заикина подали от его име-
ни заявление о самобанкротстве. Ар-
битражный суд удовлетворил проше-
ние, долги подозреваемого были ре-
структуризированы, а сам он переведён 
из СИЗО под домашний арест. 

Как рассказали на митинге дольщики, 
они обращались к чиновникам город-
ской администрации, чтобы им помогли 
с решением жилищного вопроса. Однако 
дома так и остаются недостроенными. 

— Мы хотим добиться от местных 
властей, в первую очередь от губерна-
тора, внимания к нашим проблемам, — 
рассказала журналистам Юлия Степа-
нова, одна из участниц митинга. — Я 
была и в приёмной Путина в Москве, и 
в приёмной председателя Следственно-
го комитета Бастрыкина — везде гово-
рят, что эти проблемы необходимо ре-
шать на местном уровне. Но пока здесь 
полный тупик. Банки тоже не хотят идти 
нам навстречу и хотя бы предоставить 
кредитные каникулы до тех пор, пока 
проблема как-то не решится. 

Митинг в Новосибирске проходит па-
раллельно с акциями протеста в Казани, 

Туле и Калининграде, где действовали 
аналогичные схемы обмана дольщиков, 
пишет сетевое издание «Атас.Инфо». 

От действий руководства компании 
«Мегадом» пострадали 137 семей, около 
сотни семей хлебнули горя от «Биш Ха-
уз», а обманутых директором «Малоэтаж-
ной Сибири» в Алтайском крае, Новоси-
бирской области и на Дальнем Востоке 
насчитывается тысячи! 

Подготовил Павел АНТОНОВ. 
Фото atas.info. 
 

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ... 
Как стало известно сразу после ми-

тинга, председатель Следственного 
комитета РФ Александр Бастрыкин 
потребовал от своих подчинённых 
предоставить соответствующий до-
клад. «Глава ведомства, — говорится 
в сообщении СК, — поручил руково-
дителю Следственного управления 
СК РФ по Новосибирской области 
Долгалеву Е.Г. доложить о предвари-
тельных результатах расследования».

Митинг обманутых дольщиков

Д ля участия в протестной акции в 
Улан-Удэ приехали больные из раз-
ных районов региона, сообщил теле-

грам-канал «КПРФ — Бурятия». 
Дело в том, что процедуру 

диализа нужно проходить 
трижды в неделю, и зача-
стую людям после неё ста-
новится плохо. Из-за этого, 
чтобы добраться до дома, 
приходится вызывать такси. 

— Среди нас много па-
циентов с проблемами 
опорно-двигательного аппарата, незрячих, 
после перенесённых инсультов. И сама про-
цедура тяжёлая. Поэтому транспортировка 
— очень насущная проблема. Одно время 
нас обеспечивали транспортом, и тогда слу-
чаев обморока было намного меньше. Ведь 
после диализа у многих падает давление, и 
оттого люди теряют сознание. Несколько 
лет назад был даже смертельный случай, 
когда больной в маршрутке умер, — расска-
зала участница протестной акции Анаста-
сия Глушко.  

К тому же первая смена диализа начинается 
рано, когда автобусы ещё не ходят. Третья же 
смена заканчивается поздно вечером. Тут 
маршруток тоже не дождаться, если человеку 
ехать в отдалённый микрорайон Улан-Удэ. 
Приходится брать такси.  

Некоторые больные, опасаясь ухудшения 
своего состояния в маршрутке после диализа, 
порой вынуждены попросту пропускать про-
цедуры. А это крайне опасно. Многие часто 

остаются без медицинской помощи и по дру-
гой причине.  

— Денег, чтобы ездить на процедуру, не хва-
тает. Приходится занимать. Бывает, и не у 
кого. Тогда остаюсь дома. Ехать же в маршрутке 
в такую жару — это просто себя убивать. Тяжело 
в транспорте и зимой — холодно, все толкают-
ся. Никто место не уступит, люди же не знают, 
что мне плохо и еду я после диализа. Так не раз 
попадала в больницу, — делится наболевшим 
мать-одиночка, воспитывающая двух детей, 
Александра Харганаева. — Очень хочу дожить 
до внуков, подержать их на руках, посмотреть, 
как они растут. Но для этого нужно, чтобы 
власть нас услышала и помогла! 

Подготовил Владимир ЕРМАКОВ. 
Фото  

телеграм-канала «КПРФ — Бурятия». 

Десятки пациентов диализных центров Бурятии вышли на массовый 
пикет на площадь Советов в Улан-Удэ. Они потребовали увеличения ком-
пенсации за поездки на процедуры в такие медицинские центры и обратно 
до 20 тысяч рублей. В столице же республики такая выплата сегодня со-
ставляет всего 2667 рублей. 

Равносильно 
приговору


